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PAUTA 

 

Coordenação de Equidade, Diversidade, Inclusão e Políticas Afirmativas 

(Cedipa/Fiocruz) 

 

Marina Maria, coordenadora adjunta da Cedipa; Fátima Loroza, da Agenda Interna e 

Externa; e Soyanne Katleen, da Assessoria da Cedipa; participaram da reunião do 

CD EPSJV para apresentar o trabalho realizado pela Coordenação, instituída pela 

Portaria 259/2023, de 31 de março de 2023, que aprova a Política de Equidade 

Étnico-Racial e de Gênero da Fiocruz e cria a Cedipa. 

 

A Cedipa atua no desenvolvimento institucional da Fiocruz, por meio do estímulo à 

integração e a transversalidade das políticas de equidade étnico-racial, de gênero, 

acessibilidade e inclusão em todas as suas ações, projetos, programas e serviços. A 

Coordenação tem o objetivo de fortalecer a atuação da Fiocruz no enfrentamento ao 

capacitismo, às desigualdades étnico-raciais e de gênero em suas diferentes frentes 

de atuação, assegurando estrutura para consolidação de ações estratégicas e 

reforçando o compromisso institucional por práticas mais inclusivas e de valorização 

da diversidade na perspectiva da equidade. 

 

As representantes da Cedipa informaram que estão visitando as unidades da Fiocruz 

para apresentar suas atividades, discutir o tema e se disponibilizar para a construção 

de ações de equidade em parceria com as unidades.  

 

Curso de Desenvolvimento Profissional em Educação Popular em Saúde – 

EdPopSUS 3 

 

Marcia Lopes (Laborat) fez um breve histórico das edições anteriores do Curso – 

EdPopSUS 1 e 2 – e informou que o plano de curso do EdPopSUS 3 foi apresentado 

e aprovado na CT de Ensino. O curso tem carga horária total de 184 horas e irá 

formar 100 turmas de Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e Agentes de Combate 

a Endemias (ACE) com a coordenação da Escola Politécnica.  

 

A formação será financiada por um Termo de Execução Centralizada (TED) com o 

Ministério da Saúde e contará com a elaboração de um material didático próprio, 

desenvolvido pela EPSJV.  

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, o plano de curso. 

 

Retorno da Procuradoria Federal da Fiocruz sobre a proposta de 

regulamentação de bolsas para servidores 

 

Anamaria Corbo (Direção) informou que a Escola enviou a minuta da portaria de 

regulamentação de bolsas para servidores para avaliação da Procuradoria da Fiocruz 



e, em resposta, a Procuradoria enviou um parecer com suas recomendações sobre o 

documento. Em seguida, a Direção se reuniu com representantes da Procuradoria 

para solicitar mais esclarecimentos. 

 

Anamaria e Pedro Castilho (VDGDI) relataram ao CD EPSJV as modificações 

realizadas após as recomendações da Procuradoria. 

 

O CD EPSJV debateu sobre o valor do teto de bolsas para os trabalhadores 

terceirizados – se seria o mesmo teto do servidor (DAS líquido de diretor) ou se 

haveria um teto diferenciado. Em votação, o resultado foi o seguinte: 

 

Mesmo teto para servidor e terceirizado 

Sim – 7 votos (Labman, Lic-Provoc, Lavsa, Lateps, Direção, Labform e Latec) 

Nâo – 2 votos (Lires e Laborat) 

Abstenção – 1 voto (Labgestão) 

 

Anamaria informou que a Direção vai fazer as modificações na portaria, de acordo 

com as recomendações da Procuradoria da Fiocruz, e encaminhar novamente para 

análise dos procuradores. 

 

Instrumento de Medição de Resultado (IMR) do contrato de terceirização da 

docência  

 

Ingrid D’avilla (VDEI) informou que o GT que está elaborando os termos para o novo 

contrato de terceirização da docência elaborou indicadores para o Instrumento de 

Medição de Resultado (IMR). Ela apresentou os 12 indicadores propostos, sendo seis 

para a avaliação dos contratados e seis para a avaliação da empresa contratada. 

 

O CD EPSJV debateu o assunto e fez sugestões de alterações em alguns indicadores. 

Também foi sugerido que eles sejam avaliados em conjunto e que os terceirizados 

sejam convidados para participar da discussão sobre esse assunto.  

 

Ingrid informou que será realizada uma reunião com os terceirizados para explicar 

as mudanças do novo contrato, incluindo o IMR. 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, os indicadores. 

 

Proposta de utilização dos recursos de precatórios da Fiotec 

 

Anamaria (Direção) informou que serão distribuídos, entre as unidades da Fiocruz, 

recursos provenientes de precatórios da Fiotec (recebidos devido ao pagamento 

indevido de alguns impostos por causa da isenção de tributos da folha de pagamento 

em 2019). 

 

No caso da EPSJV, o valor a ser recebido é de R$ 2,5 milhões. Esses recursos devem 

ser utilizados em projetos executados entre setembro de 2024 e dezembro de 2025. 

Os projetos não poderão financiar atividades de caráter permanente 

 

A proposta da Direção é que os critérios para a utilização dos recursos sejam os 

seguintes: caráter transversal; áreas estratégicas e de expansão da Escola; projetos 

que precisem de recursos adicionais aos da LOA; não haver pagamento de 

servidores; não haver execução de obras e não incluir a compra de material 

permanente de grande vulto. 

 

A proposta da Direção é que os seguintes projetos sejam financiados: 

 

 



Fortalecimento dos Observatórios OTS e OJCT 

 

- Parceria com a Rede Federal de Educação Profissional Científica e Tecnológica 

- Realização de pesquisa diagnóstico da oferta de cursos e as necessidades das redes 

e elaboração de uma agenda de trabalho conjunta 

- Ampliação das ações de Iniciação Científica no Ensino Médio 

 

Expansão na área internacional e consolidação da atuação em Rede 

 

- Co-financiamento do 1º Seminário sobre Simulação na formação de técnicos em 

Saúde 

- Reunião da RETS da América do Sul e Caribe e da RETS CPLP 

 

Projetos na área de planejamento e desenvolvimento institucional 

 

- Mapeamento de processos internos e criação de vídeos tutoriais  

- Desenvolvimento e Implementação de quatro sistemas de banco de dados 

integrados (finanças, RH, planejamento e gestão de projetos) 

 

Alguns membros do CD EPSJV solicitaram mais tempo para discutir nos colegiados e 

deliberar depois, mas a Direção explicou que algumas das ações (seminário de 

Simulação, por exemplo) estavam na dependência de financiamento adicional, o que 

gera urgência na aprovação, sendo necessário deliberar naquela reunião. 

 

Na votação, o resultado foi o seguinte:  

Aprovação da proposta apresentada pela Direção  

Sim – oito votos (Labman, Lic-Provoc, Lavsa, Lateps, Labgestão, Labform, Direção e 

Latec) 

Não – nenhum voto 

Abstenção – dois votos (Lires e Laborat) 

 

Atualização do Projeto Político Pedagógico 

 

Tânia Camel (Comissão de Atualização do PPP) apresentou a proposta da Comissão 

para as próximas etapas do trabalho, após a análise preliminar do consolidado das 

relatorias dos Grupos de Trabalho. 

 

A proposta é que de setembro a novembro de 2024, laboratórios e setores façam a 

atualização de seus Termos de Referência e enviem para a comissão em dezembro 

de 2024. Além disso, a comissão propõe a realização de dois seminários temáticos 

no primeiro semestre de 2025. 

 

Anamaria (Direção) propôs ainda que no início de 2025 aconteçam os debates sobre 

a atualização da estrutura e do regimento da EPSJV. 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a proposta da comissão e definiu que os 

temas dos seminários serão decididos posteriormente. 

 

A comissão vai enviar um roteiro para auxiliar os laboratórios e setores na atualização 

dos Termos de Referência.  

 

Critérios para participação em congressos científicos 

 

Monica Vieira (VDPDT) lembrou que a EPSJV tem uma portaria (Portaria 25, de junho 

de 2003) que estabelece regras para o financiamento de servidores e trabalhadores 

terceirizados em eventos científicos, mas que, com frequência, a VDPDT recebe 

solicitações que não se enquadram na portaria. Ela informou que a VDPDT vai 



trabalhar na atualização do documento, mas lembrou os principais critérios 

estabelecidos na portaria e pontuou algumas atualizações necessárias. 

 

Monica informou ainda que a Escola vai financiar a participação de 40 trabalhadores 

no Congresso Brasileiro de Política, Planejamento e Gestão da Saúde da Abrasco, que 

será realizado em Fortaleza (CE), de 3 a 6 de novembro. 

 

INFORMES 

 

CD Fiocruz 

 

Anamaria informou que a reunião de agosto do CD Fiocruz, que seria realizada nos 

dias 29 e 30 de agosto, tem como pautas a discussão sobre a carreira dos servidores 

da Fiocruz; informes sobre o Orçamento; estratégias do Ministério da Saúde de 

enfrentamento ao racismo na saúde, com Luis Eduardo Batista, chefe da Assessoria 

para Equidade Racial em Saúde do Ministério da Saúde; homologação da inscrição de 

candidatura para Presidente da Fiocruz; e a cerimônia de outorga do título de Doutor 

Honoris Causa da Fiocruz ao Embaixador Celso Amorim. 

 

Aniversário da Escola 

 

O evento de comemoração do aniversário da Escola foi adiado para o dia 12 de 

setembro, às 13h30, no Auditório da EPSJV. 

 

RAIC 

 

A edição de 20224 da Reunião Anual de Iniciação Científica (RAIC) da EPSJV será 

realizada no dia 24 de outubro.  

 

Cooperação Internacional 

 

A EPSJV vai receber, nos dias 14 a 18 de outubro, uma delegação do Ministério da 

Saúde de Moçambique para discutir sobre uma ação de cooperação técnica para a 

criação de uma Escola de Saúde Pública em Moçambique. 

 

Nos dias 27 a 29 de novembro, será realizado o I Encontro Ibero-Americano de 

Educação baseada em Simulação na Formação de Técnicos em Saúde, coordenado 

pela EPSJV. O evento é um congresso virtual imersivo, com a participação de cerca 

de 2.5oo pessoas, entre técnicos de diversas ocupações profissionais, docentes e 

especialistas em educação profissional e em simulação clínica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Augusto César (Labform) 

Pedro Castilho (VDGDI) 

Adriana Ricão (VDGDI) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Monica Vieira (VDPDT) 

Ingrid D'avilla (VDEI) 

Etelcia Molinaro (Latec) 



Ana Beatriz Noronha (CCI) 

Marcia Valéria Morosini (Lateps) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Claudio Gomes (Lic-Provoc) 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Reis (Lires) 

Antônio Marinho (Labgestão) 

Marcia Lopes (Laborat) 

Geandro Pinheiro (VDGDI) 

Carlos Batistella (CCI) 

Tânia Camel (Comissão PPP) - convidada 

Marco Antônio (Comissão PPP) - convidado 

Marina Maria (Cedipa) - convidada 

Fátima Loroza (Cedipa) - convidada 

Soyanne Katleen (Cedipa) - convidada 

 


